

# EL GRITO DEL PUEBLO

## DIARIO DE LA MAÑANA

Guayaquil, Lunes 31 de Mayo de 1897

N.º 852

### NOTICIAS POR EL CABLE

#### SERVICIO ESPECIAL

PARA

#### EL GRITO DEL PUEBLO.

Italia en África

Roma, mayo 28

La cámara de diputados ha rechazado por una mayoría de 99 votos el acuerdo de la colonia Erythrea.

Armisticio en el Oriente

Atenas, mayo 29

El armisticio entre los ejércitos griego y turco en Tesalia, terminó el 8 de Junio próximo.

Se trata de negociar definitivamente las bases de la paz, antes de alistar las plazas.

Bodas de plata

Lima, mayo 30

Hoy se celebró con gran solemnidad el vigésimo quinto aniversario del ingreso de León XIII a la tercera orden del Sacerdote San Francisco.

Pontificado monseñor Tovar, obispo de Maracopó.

Cuestión de Oriente

Constantinopla, mayo 30

El Sultan ha declarado que modifica las bases de paz en el sentido e insinuan las potencias.

Otra vez Menéndez

Roma, mayo 30

Se sabe que el Negus reunirá su ejército y se aliará con el Soudan para bajar frente a la expedición glo-griega.

Ministerio griego

Atenas, mayo 30

En los círculos políticos se habla la dimisión del ministerio Ralli, y desacuerdo entre sus miembros.

Cultivo de batatas

Vulparalso, mayo 30

Un sindicato de agricultores propone establecer en Araucania plantaciones de batataga para la fabricación de azúcar.

Paralización salitrera

Iquique, mayo 30

Llegan de las pampas numerosos ejemplos que a causa de la paralización en las oficinas salitreras, quedaron de trabajo. Sin embargo se evitó distender la Intendencia ha disuelto que los oficinas en el cuartel de policía y le proporcionen doscientas raciones diarias.

Peste bubónica

Londres, mayo 30

Se anuncia de Vancouver que en la isla de Formosa se ha desarrollado la peste bubónica.

Autonomía de Grecia

Atenas, mayo 30

La opinión general acepta la autonomía, pero sin la intervención de autoridades y guardacostas turcas.

Revolución del Uruguay

Montevideo, mayo 30

Los revolucionarios han vuelto a organizarse en la frontera, pero carecen de elementos.

Las fuerzas del gobierno los hostigan.

### VAPOR DEL SUR

#### LLEGADA DEL «LOA»

[De nuestros canjes]

#### BOLIVIA

En la situación que la manga de la ciudad de Tarija últimamente tuviese una rapidez de 15 kilómetros [2½ leguas] por hora, una extensión lateral de 3½ kilómetro, o un peso de cuatro metros, y suponiendo 50 langostas por metro cúbico, el número total de ellas, que necesitaron dos horas para pasar, alcanzó a 20,000,000.

Para tener una idea de tan extraordinaria cantidad, basta saber como lo demuestra un ligero cálculo, que un hombre que emprendiera al contrario, necesitaría 380 años, contando día y noche sin interrupción, 100 animales por minuto.

Si cada langosta comiera solamente dos gramos de verdura en 24 horas, la manga acararía cada día la cantidad de 870,000 quintales de forraje, para cuyo trasporte se requeriría una recua de 290,000 mulas cargadas con tres quintales cada una. Esta recuaiendo los animales de dos a dos cada tres metros uno, tuviese una extensión de 435 kilómetros, igual 78 leguas.

Pesando cada langosta dos gramos, el peso total de la manga indicaría ser 400,000,000 kilogramos [igual 870,000 quintales] el equivalente de un cuerpo cúbico de fierro macizo del cual cada lado tuviese 17½ metros de largo.

Ha llegado a la Paz el señor Roberto Dupuy de Lome, nuevo Ministro de España en Bolivia.

Fueron 100,000 el número visto que se ha establecido la guarnición de Ituymo en el punto denominado Tonono, situado en la margen derecha del río Ituymo, provincia del Chaco, el más apropiado para resguardar y amparar la vida e intereses de ese vecindario, que se hallaba constantemente asediado por los frecuentes robos y asaltos de la tribu indígena de los Matuas.

#### CHILE

El Ministro alemán señor Ernesto Von Trescow encabeza con ciertas penas una suscripción para dar albergue y ropa a los muchachos vendedores de diarios.

Dice LA TARDE que dentro de poco será un hecho la instalación del Banco Belga, con un capital de ochenta millones de libras, que traerá íntegramente a la circulación. Emisión de billetes canjeables por oro a la vista a razón de 18 peniques, pero garantidos por bonos de la deuda externa de Chile. La base de sus operaciones es cobrar un máximo de 8 por ciento, incluso la inflación. El Ministro de Hacienda hace todo empeño para abrir camino a la nueva institución.

La barca chilena Atacama salió de Valparaíso para Santos, llevando el cargamento de pasto, con el cual se iniciaría el comercio entre Chile y el Brasil, con arreglo a los últimos tratados.

El vapor Palma llegó a Valparaíso. Fue a bordo una comisión de médicos encargada de informar sobre el estado sanitario de la nave. Tomó declaraciones a los pasajeros y tripulantes, y todos declararon que los convalecientes de fiebre amarilla desembarcaron en Antofagasta, después de quedar sus equipajes.

El vapor Palma llegó a Valparaíso. Fue a bordo una comisión de médicos encargada de informar sobre el estado sanitario de la nave. Tomó declaraciones a los pasajeros y tripulantes, y todos declararon que los convalecientes de fiebre amarilla desembarcaron en Antofagasta, después de quedar sus equipajes.

La Sociedad de Viticultores pide al Gobierno que influya en el Congreso para que se aprueben pronto los proyectos sobre represión de los fraudes aduaneros y exoneración de primas a la exportación de vinos.

En Quillota se presentó en la calle del Díes y ocho, que corre a orillas del cerro Mayaca, un rarísimo caso de infección intestinal en no menos de treinta personas, casi simultáneamente.

La alarma subió de grado en grado al saberse que muchos de los enfermos habían tenido vómitos y diarrea, sufriendo algunos dolorosos calambres.

El pánico del vecindario era espantoso, y muchos que no habían sido atacados se proponían dejar ya sus hogares para huir del contagio; pero nadie que al día siguiente vio todos los enfermos manecieron muertos, pues solo la enfermedad había dejado sus huellas en la cara de los atacados.

#### ARGENTINA

LA NACION dice que las fiestas de Río Janeiro perdieron sus ribetes bálicos y equilibristas, y que, restablecido ya su verdadero significado de simple cortesía, los argentinos se asocian a ellas.

— Se confía en que pronto se producirá una reacción favorable en los precios del café.

— Con ocasión de las fiestas patrias, se inauguraron en la provincia de Córdoba 29 nuevas escuelas gratuitas y 4 taller para la enseñanza de trabajos manuales.

— Los oficiales alemanes en tránsito para Europa, de regreso de Chile, visitaron los cuarteles y elogiaron a tropas.

Es falso que hayan hecho manifestaciones de desprecio respecto del ejército chileno.

— Gran número de médicos de aquí se trasladaron a Montevideo con el fin de asistir a la conferencia que dará el doctor Saarrell sobre su descubrimiento del virus contra la fiebre amarilla.

#### BRASIL

El Ministro de la Argentina en el banquete ofrecido por el Ministro de Marina a los marinos chilenos, dijo en los brindis: «que la única nación verdaderamente amiga del Brasil es la Argentina, como se lo ha demostrado en más de una ocasión.»

Añadió: «que el porvenir de Sud América está basado en la estrecha unión del Brasil y la Argentina.»

— Don Quintino Bocayuva se recibió hoy de la jefatura de la masonería brasileña.

— En el estado de Paraná reina la sequía.

#### URUGUAY

La miseria aumenta.

— Falleció en Melo el general don Agustín Muñoz, nacido en 1797.

#### PARAGUAY

Se inauguraron los talleres de la escuela salesiana.

— La Cámara de Diputados rechazó el proyecto de ley que acordaba 150,000 para fomento de la inmigración.

— Los colegios y escuelas han sido realimentadas, porque la influenza desaparece.

— La cosecha de café de Villasana ha sido buena.

— El Ministro de Hacienda presentará al Congreso un proyecto aumentando la emisión de papel moneda a nueve millones y nombrando una comisión de banqueros para dirigir la caja de conversión.

### ACTUALIDAD

#### El Congreso Postal

##### Internacional

A invitación del Gobierno de los Estados Unidos, el Congreso Postal Universal reunido en Washington el 5 de Mayo (1897), en el edificio de la Galería de Artes.

En el Congreso están representados cincuenta y cinco países, la mayor parte de ellos pertenecientes a la Unión Postal. La China, Corea y el Estado Libre del Congo, que no pertenecen a la Unión, fueron invitados también, y ya tienen en Washington sus representantes.

De esta conferencia el mundo se promete muy buenas resultados. No

obstante, nosotros no debemos esperar gran cosa, pues debe saberse que a los países de la América Occidental no se les ha dado la misma representación que a los de Europa. Los mismos delegados del Gobierno Americano lo reconocen así, y parecen deseosos de que nos traten de igual a igual.

Dicen que el Congreso tiene en mindadas grandes reformas, y así lo suponen, pero para hacerlas no se saben cuáles serán.

Si embargo, se dice que se trata de crear una estampilla internacional, que pueda ser remitida de un país a otro, para asegurar la respuesta de la carta que se envíe. Esto, si se hace, se hará con grandes facilidades, para evitar que la estampilla se convierta en objeto de comercio.

Habrá también de ensanchar el sistema de órdenes postales, por dinero. A pesar ésta idea alcanza a trasladarlos, los Bancos norteamericanos se pusieron en guarda, y ya van influencias empleando a cercarse en la atmósfera de la Galería de Artes. Facilitar la remisión de dinero de un país a otro, es quitado al negocio bancario el más pingüe y fructífero de sus ramos.

Si éste asunto no se resuelve satisfactoriamente se habrá reunido otro Congreso Internacional con éxito práctico. Veremos lo que resulta.

### NOTICIAS POR TELÉGRAFO

#### SERVICIO ESPECIAL

PARA

#### EL GRITO DEL PUEBLO.

##### Aniversario

Quito, mayo 29

Anoche celebró la Sociedad de Beneficencia Olmedo, el aniversario de su fundación.

#### Libertad de Estudios

Quito, mayo 29

Se propuso una moción derogando el Decreto de Libertad de Estudios. Fué desechada.

#### Grados militares

Quito, mayo 30

La Asamblea Nacional ha concedido el grado de coronel efectivo a Julio Román, Luis Barreñeta, Enrique Morales Arce, Apolinario Campi G., Egas Caldas, Juan de Dios Campuzano y el de coronel graduado a Delfín Treviño, Flavio Adriano, Federico Irigoyen, Rafael Pérez.

Y demógenes ambos grados a Belisario V. Torres, Fidel Marín, León Valles, Francisco Marchán, Carlos Otoya, Juan Gamarrá, Octavio Rocafuerte y Tobias Rumbae. Quedan de tenientes coronel.

Y demógenes ambos grados a Belisario V. Torres, Fidel Marín, León Valles, Francisco Marchán, Carlos Otoya, Juan Gamarrá, Octavio Rocafuerte y Tobias Rumbae. Quedan de tenientes coronel.

El grado de Treviño no fué aceptado.

#### Un buque incendiado

Manta, mayo 29

Ayer á las cuatro de la tarde llegó á este puerto un bote tripulado por cinco marineros.

Como no se supiera su procedencia, al desembarcar fueron rodeados por multitud de curiosos.

Dijeron aquellos que pertenecían á la barca inglesa «Buchhurst» que con procedencia de Australia traía carbón para Panamá.

A cuatrocientos milhas de la costa se declaró el incendio á bordo, siendo inutilizadas todas las estufas para dominarlo.

La tripulación se salvó en cuatro botes.

De estos ignoraban el flujo que tuvieron tres, en las que habían 21 de sus compañeros, inclusive el capitán.

En cuanto á ellos fueron recogidos el 17 del presente por la barca alemana «Spica», que los atendió, dejándolos después arriba de la isla de la Plata, y á fuerza de remo se dirigieron á este puerto.

### CRÓNICA



1.000

### METROS DE LANA,

DEL PRECIO DE S. 1.20 VARA

Se vende á 6 reales vara

DESDE HOY

EN EL LOUVRE DE

M. A. Ruiz & Co

### Gran taller de Sastrería

DE MIGUEL ALBURQUERQUE

Calle de Pedro Carbo, entre

Spurz y Colonia

Exploró el surtidor de cascabeles, cebujas, diajas, pipas, dulles, etc., etc.

Extremo del inteligente cortador señor

Daniel V. Albán, quien garantiza su excepcional calidad.

Se fabrican artículos de alta calidad.





